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PV 
Conseil du Département de Physique 

L e  m a r d i  1 3  d é c e m b r e  2 0 2 2 ,  à  1 2 h 3 0 ,  S a l l e  S o l v a y  

 
 
P r é s e n t ( e ) s  :  A l l a r d  Y a n n i c k ,  A r g u r i o  R i c c a r d o ,  B a r n i c h  G l e n n ,  C l e m m e n  
S t é p h a n e ,  C l e r b a u x  B a r b a r a ,  D e  L e n t d e c k e r  G i l l e s ,  G a r p a r d  P i e r r e ,  
G i l b e r t  T h o m a s ,  K o s t e t  B i l a l ,  K o z y r e f f  G r é g o r y ,  L o p e z  H o n o r e z  L a u r a ,  
L o s a d a - P e r e z  P a t r i c i a ,  M a s s a r t  S e r g e ,  M a r i s  I o a n a  C o d r i n a ,  M o e i l  J u i a n ,   
M o g n e t t i  B o r t o l o  M a t t e o ,  T e r w a r g e n  D e n i s ,  T i n i a k o v  P e t r ,  T l i d i  
M u s t a p h a ,  T y t g a t  M i c h e l ,  V a n d e n  B e m d e n  M a x ,   V a n  E c k  S o p h i e .  
 
E x c u s é ( e ) s  :  C o l l i n u c i  A n d r è s ,  P i r o n i o  S t e f a n o ,  S p a r e n b e r g  J e a n - M a r c ,  
V a n t i g h e m  D e l p h i n e .  

 
 
1. Approbation de l’ordre du jour - Vote 

 
Approuvé à l’unanimité 
 

2. Approbation du projet de procès-verbal de la réunion du Conseil de Physique du 15 novembre 
2022 (document en annexe) - Vote  
 
Approuvé à l’unanimité 
 

3. Commission Assistants - Candidatures Présidence – Vote 
 
Patricia Losada s’est portée volontaire pour reprendre la présidence en remplacement de A. 
Jorissen. A Jorissen reste membre effectif de la commission assistant. 
 

Approuvé à l’unanimité (22 votants) 
 
4. Rapport Commission Finances - Attribution Crédits Pédagogiques 

 
Gilles de Lentdecker nous lit le rapport attaché au PV.  
 

 
5. Problématique Amiante bâtiment NO 

 
Cette discussion est reportée au prochain conseil. Des contacts ont été pris au travers de M. 
Constas afin d’en savoir plus sur l’amiante dans le bâtiment NO. Un rendez-vous avec le service 
technique de la Plaine aura lieux au début de l’année académique à venir. Si vous désirez 
participer à la réunion ou vous avez des questions vous pouvez contacter S. Van Eck. 
 

6. Location d’imprimantes 
 

Il n’est plus possible d’acheter des imprimantes. Il s’agit d’un nouveau marché public 

incontournable. Ceci permet d’avoir des prix compétitifs avec maintenance incluse auprès de 

Ricoh. Cependant, il est nécessaire de s’engager sur plusieurs années, il est nécessaire de 
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budgétiser cela et c’est relativement compliqué au vu de la difficulté à reporter les budgets 

de fonctionnement.  

 

Il semblerait que 

• les montants par mois sont de faibles montants (25 euros de base) qui pourront être 

directement imputés chaque mois sur les 1050. Ceci dépend du versement de la 

Faculté des crédits de fonctionnement. 

• une solution serait de placer les sommes correspondantes  en provision sur un/des 

comptes 1052. 

 

• une autre solution complémentaire serait potentiellement de partager les 

imprimantes entre divers services, ce qui implique aussi une gestion des coûts. 

 

NB : Informations complémentaires de Michel Tytgat après le conseil :  

• Pour les locations d’imprimantes : contrat de location de 60 mois à payer par compte 
d’amortissement (1051 – pas les 1050).  

• Le 1051 peut être alimenté par comptes courants (1050), par ex. si mise en pool 
d’imprimantes.  

• Un compte 1051-imprimantes par département (normalement, par faculté, mais 
Sciences est une grosse faculté donc OK). 

 

 

7. Motion sur les demandeurs d’asile  
 
G. Kozyreff nous fait part d’une motion concernant la prise en charge des demandeurs d’asile, 
cfr. Courriel intitulé : 
« Proposition de motion de l'ULB au sujet de l'accueil des demandeurs d'asile et les atteintes 
à l'Etat de de droit » de la part du doyen MARKOWITCH Olivier. 
Si vous désirez vous joindre à cette initiative vous pouvez envoyer un courriel 
à  gregory.kozyreff@ulb.be pour signer le document associé. 
 
 

 
8. Informations importantes 

 

• Dossiers Docteur Honoris Causa transmis à la Faculté : A. Strominger (S. Detournay), M. 
Douglas (F. Ferrari), S. Popescu (S. Massar) 
 

• Plate-forme Alfresco pour le département : sur cette plate-forme tous les documents 
relatifs au département seront disponibles en 2023. 
 

• Budget facultaire : Ils seront distribués au mois de janvier. 
 

• Comité d’accompagnement doctorants : Petit rappel, pensez à inclure une personne 
extérieure à votre service. Cela est particulièrement utile en cas de conflits. Personne 
ressource :  S. Pironio. 
 

• Plan Morpho : Tous les documents relatifs au plan Morpho seront disponibles sur Alfresco  
 

mailto:gregory.kozyreff@ulb.be
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• Gestion du PATGS (SH/RO) : A l’heure actuelle, M. Constats est la supérieure hiérarchique 
(SH) de tout le PATGS et cela est devenu une situation totalement ingérable. La faculté des 
Sciences nous demande de proposer une solution pour le 31/03/23. 
 G. Barnich propose que les responsables opérationnels (RO)  redeviennent les supérieurs 
hiérarchiques (SH) des PATGS tel que c’était le cas par le passé car il est difficile de désigner 
une seule personne responsable de tout le PATGS du Département. D. Terwagne et S. 
Massar soulignent que cela pourrait entraîner des difficultés en cas de conflits, demande 
de promotions etc. Une autre solution proposée serait de trouver une personne qui 
seconderait M. Constas dans sa tâche de SH. Toute proposition à ce propos est à envoyer 
à G. Barnich. Ce point sera rediscuté lors d’un prochain conseil. 

 

9. Vice-présidence (VP) département – Discussion 

 

Il n’y a pas de volontaires cette année. Vu l’absence de candidats, G. Barnich propose de 

discuter d’une procédure afin de rendre automatique, en cas d’absence de candidat, la 

désignation d’un membre du corps académique au poste de VP. T. Gilbert mentionne qu’il 

faut rassembler une assemblée du corps académique afin de trouver une solution à ce 

problème avant le prochain conseil. Glenn convoquera donc une assemblée avant le 

prochain conseil. 

 

 

10. Divers 

• S. Pironio, président de la commission doctorale, nous informe que les jurys de thèse 

ne doivent plus être soumis au conseil ou au bureau du département de physique 

mais doivent lui être soumis directement. 

• M. Constas nous demande une personne relais avec les infra pour trouver des 

solutions aux problèmes d’énergie. G. Kozyreff se porte volontaire.  

• Maïté Swaelens de l’XP a contacté G. Barnich afin de connaître la liste des manips 

utilisées par les enseignants du Département chaque année. Si vous utilisez des 

manips de l’XP dans le cadre de votre cours, veuillez prendre contact avec elle, 

Maite.Swaelens@ulb.be.  

• M. Tytgat :  

◦ rappel :Forum D, 12h 14/12 Séance d’information sur le bâtiment E, nouveau 

bâtiment à la Plaine.  

◦ Salon SIEP à Bruxelles : 91 personnes ont eu réponse à leurs questions par 

rapport à des études en Physique grâce à G. Barnich, S. Van Eck, T. Gilbert, P. 

Losada ,G. Kozyreff, S. Napolitano et M. Tytgat. 

◦ M. Tytgat a reçu 6 demandes de stages du secondaire dans le Département 

actuellement. Les demandes de stage sont à envoyer avant le 15/12. Si vous 

souhaitez participer à l’encadrement des stagiaires, contactez M. Tytgat. G. 

Barnich enverra un courriel à ce propos.  

 
 

Glenn BARNICH (Président) et Petr TINIAKOV (Vice-président) 

mailto:Maite.Swaelens@ulb.be

